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“Padre, envíanos pastores” es el lema del Día 
del Seminario de este año, que como siempre 
coincide con la solemnidad de San José, el 19 
de marzo, y que se traslada al domingo más 
cercano para su celebración en las iglesias y 
parroquias, concretamente, este domingo 
día 17. Para celebrar esta fiesta, el Seminario 
Metropolitano de Oviedo organiza una char-
la y una Hora Santa con Hakuna el lunes 18, a 
las 20,45 h en la Capilla Mayor del Seminario. 
Además, el mismo día 19, solemnidad de San 
José, tendrá lugar a las 20 h el Rito de Admisión 
de Pelayo Díaz Avello y Edgar Michel Perales 
Barboza.
Según la Conferencia Episcopal Española, en 
el curso 2023-2024, 143 jóvenes han sido lla-
mados a la vocación sacerdotal y han ingresa-
do en los seminarios españoles. Con ellos, el 
número de seminaristas asciende a 956. En 

TEMA DE LA SEMANA nuestra diócesis, en los últimos años se han 
incorporado nuevas realidades al Seminario 
Metropolitano de Oviedo. Tal y como reco-
noce su rector, el sacerdote Sergio Martínez 
Mendaro, “estamos muy bien”. “Por una parte 
–explica–, tenemos el Seminario Metropolita-
no con 10 seminaristas de Oviedo, para nues-
tra diócesis. También, desde el año pasado, 
conviven con nosotros los hermanos de San-
tander, que son 4 este año. Por otro lado, está 
el Seminario misionero Redemptoris Mater, 
que en estos momentos cuenta con 12 semi-
naristas, y por otro lado, los jóvenes de la Aso-
ciación Lumen Dei, que son 2 y que también 
se forman para ser sacerdotes con nosotros. 
Además, este año hemos incorporado tam-
bién una iniciativa, becando a algunos estu-
diantes de Nicaragua, y con ellos sumamos 
cinco más. Por todo ello, el grupo en conjun-
to suma una cantidad bastante interesante, 
pero realmente los que viven en el Seminario 
Metropolitano, que es donde yo estoy inten-
tando acompañarles, son 19 jóvenes”. Una 

experiencia, la de unirse jóvenes de diferentes 
procedencias, “muy rica”, señala el rector, por-
que, en primer lugar, abrimos ventanas, vemos 
que la Iglesia no se acaba en nuestras fronte-
ras asturianas sino que hay Iglesia más allá de 
nuestros límites. Eso hace que podamos com-
partir momentos, retos muy interesantes. Por 
otro lado, tenemos la suerte de que los cha-
vales que han llegado, concretamente los de 
Santander, con los que convivimos, son mara-
villosos y aportan mucho a la comunidad”. 
Son todos ellos jóvenes de perfiles y edades 
muy variados. 
“El perfil de los seminaristas aquí es el propio 
de cada candidato, porque hay años que son 
chavales jóvenes, otros que ya han pasado por 
el mundo laboral, o que vienen de la FP, de la 
Universidad. Es, en definitiva, el momento de 
cada uno, el momento en el que escuchan esa 
llamada y se deciden a dar el paso”. Los estu-
dios y las diferentes procedencias le dan “una 
gran riqueza a la comunidad”, señala Martínez 
Mendaro.g

Día del Seminario 2024



g “Cada uno tiene sus dudas, pero también sus 
soluciones y su forma de entender la vida y de 
ir descubriendo al Señor, que es lo bonito, y así, 
siendo una comunidad más diversa crecemos 
todos un poco más”.
Dimas Fernández se ordenará diácono este 
año. Se encuentra en su último año del 
Seminario y si tuviera que resumir su etapa 
de preparación para el sacerdocio recono-
ce que “han sido unos años muy bonitos”. 
“Ha sido una buena experiencia –dice–, 
sobretodo con los compañeros, los estu-
dios pues vas adquiriendo cada vez más 
conocimiento. Yo me comparo con el que 
era cuando entré, y ahora que estoy aca-
bando y pienso que he tenido un cambio 
increíble. Tengo mucha ilusión y muchas 
ganas de continuar”, explica. Quedan por 
delante para él unos meses intensos, a los 
que se enfrenta “con ilusión y también con algo 
de susto”, reconoce, porque “ya veo el momen-
to de la ordenación más cerca. Pero me estoy 
preparando poco a poco, sin agobiarme, por-

que también estoy en manos del Señor y sé que 
me echará una mano”.
A lo largo de estos años, Dimas ha tenido que 
cursar sus estudios de Teología pero también 
estar disponible para ayudar en parroquias y 
actividades caritativas y sociales diversas. Una 

experiencia que le ayudó a conocer “diferentes 
realidades” pero sobre todo “tratar con la gente 
y compartir con ellos su fe”. “La gente y los dis-
tintos párrocos con los que he estado también 

me han animado y alentado en este camino”.
Por otro lado, Álvar Arroyo está cursando su 
primer curso en el Seminario. Con tan solo 22 
años, reconoce que al principio se sentía reti-
cente al llegar porque podría “parecerse a un 
convento”. “La verdad es que yo no tenía ni idea 

de lo que podría ser un Seminario y me ha 
sorprendido bastante”, dice. “El Seminario 
Metropolitano de Oviedo se adapta bien 
a los tiempos, a cómo venimos los chavales 
hoy, a nuestras realidades y lo que vivimos, 
y me he encontrado en un lugar donde te 
acogen muy bien”, afirma, aunque destaca 
que “es cierto que hay que trabajar, sobre 
todo en uno mismo, que es lo que más nos 
trastoca, pero yo tengo mucha ilusión”. A 
todos aquellos jóvenes que se están plan-
teando su vocación sacerdotal, Álvar les ani-
ma a que “intenten trabajar en ese miedo a 

lo desconocido, y que lo traten bien en la direc-
ción espiritual y que sean valientes. No pierden 
nada entrando y si tienen dudas, es lo mejor que 
pueden hacer.  Merece la pena”.

TEMA DE LA SEMANA

Celebrado en Covadonga el Encuentro Interdiocesano de 
Pastoral de la Salud

Con la eucaristía, celebrada este miércoles 
a las 13,30 h en la Basílica y presidida por el 
Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz Mon-
tes, se clausuraba en el Santuario de Covadon-
ga el XLI Encuentro Interdiocesano de Pas-
toral de la Salud, que había dado comienzo 
el pasado lunes, día 11. En esta ocasión lleva-
ba por título “Dar esperanza en la tristeza”, en 
línea con el último mensaje del Papa Fran-
cisco para la Jornada Mundial del Enfermo, 
que tenía como lema “No conviene que el 
hombre esté solo. Cuidar al enfermo cui-
dando las relaciones”. En él participaron 
más de 80 personas, procedentes de las 
diócesis que componen la Provincia Ecle-
siástica: León, Oviedo, Santander y Astor-
ga.
“La importancia de este encuentro en 
Covadonga es, primero, el trabajo con-
junto de las diócesis de la Provincia Ecle-
siástica y los que estamos involucrados en 
este área pastoral de la atención a los enfer-
mos, a sus familias, en domicilios y hospitales, 
para que podamos tener unos puntos comu-
nes y también unas orientaciones de cara a 
hacerlo lo mejor posible, en esa vivencia de la 
fe y del acompañamiento en un momento tan 
importante como es la enfermedad, donde 
hay que estar junto al enfermo y también junto 
a la familia”, explicaba el Delegado episcopal 
de Pastoral de la Salud en la diócesis, el sacer-

dote Adolfo Álvarez. Por eso, las ponencias de 
este año han girado en torno a “los diferentes 
momentos de la enfermedad”, afirmó. 
“Primero, cuando aparece la enfermedad, con 
la atención a la familia, para asumir esa realidad; 
después también, si esa enfermedad se pro-
longa, entran en juego los cuidados paliativos 
y finalmente si fallece, saber cómo acompa-

ñar en este proceso. Que tengamos, en defi-
nitiva, una formación común, nos conozcamos 
y podamos animarnos para hacerlo lo mejor 
posible”.
El Delegado Episcopal de Pastoral de la Salud 
de la diócesis de León, Hematólogo en el Hos-
pital Universitario de León, Fernando Escalan-
te, intervino el lunes con la ponencia “Alianza 
Terapéutica: el sitio de nuestro encuentro”, un 
concepto que implica que “todos tengamos 
algo que decir en cuanto a la enfermedad: el 

enfermo, los cuidadores, los familiares, los pro-
fesionales sanitarios y Pastoral de la Salud”, 
explicaba Escalante. 
“Es importante ayudarnos y escucharnos acti-
vamente para mejorar la asistencia y la vida en 
la enfermedad. Mejorar los procesos, las for-
mas de acercarnos, ayudarnos sin juzgarnos, 
e informarnos y formarnos los unos por los 

otros: no solo ser empático el profesio-
nal con el enfermo, sino el enfermo con 
el profesional también. Para entendernos, 
hay que escucharnos”, destaca.
El martes participó el religioso Camilo 
Carlos Bermejo, Director del Centro San 
Camilo de Humanización de la Salud, en 
Madrid. Su ponencia se centraba en el 
“Acompañamiento de larga duración”, y 
finalmente el miércoles la Enfermera de 
Paliativos del Hospital del Bierzo Encina 
Castro, habló sobre los “Tipos de duelo 

y trabajo interdisciplinar dentro del afronta-
miento del duelo”, explicando “la importancia 
del duelo, los diferentes tipos y cómo acom-
pañar en el proceso de la muerte para evitar 
un duelo patológico. El cuidador principal –
explicó Encina Castro– es el familiar, indiscuti-
blemente, y desde Paliativos cuidamos ambos, 
enfermo y familia, intentando romper el pacto 
de silencio, porque es importante que sea el 
propio enfermo el que tome decisiones en el 
último momento de su vida”.



2Estamos casi concluyendo esta andadura que 
nos propusimos hace unas semanas. La cuaresma 
que nos aprestamos a concluir, no es un túnel sin 
salida que cada año recorremos los cristianos. Es un 
camino por el que volvemos a tomar el sendero que 
habíamos perdido, la paz que habíamos quebrado, 
la belleza que habíamos manchado, la bondad que 
habíamos embrutecido y la fidelidad que había-
mos traicionado. Todos tenemos, en mayor o menor 
medida, necesidad de volver, esa vuelta que en el 
lenguaje cristiano llamamos conversión. Volver a 
Quien dejamos en la aventura de vivir tantas cosas 
como jirones a pedazos. Dejarnos abrazar por una 
misericordia perdonadora infinitamente mayor que 
todos nuestros traspiés pecadores juntos. 
Nos metemos en estos andurriales cuaresmales no 
porque la jarana de carnaval que ya caducó -como 
siempre- nos parezca un exceso, sino justamente 
porque su algazara nos sabe a demasiado poco. No 
tenemos una actitud reaccionaria, sino una postura 
de realismo ambicioso: nuestro corazón no nos per-
donaría jamás que a su infinita exigencia de felici-
dad la entretuviésemos con un contento que termi-
na, con una alegría que llevase inscrita por doquier 
su camuflada fecha de caducidad.
Todo ese ensueño que forma nuestro origen, el de 
cada hombre y cada mujer y el de la historia toda 
de la humanidad, es el que nos empuja a buscar 
adecuadamente el camino que nos lleve a nues-
tro destino cierto, a ese para el que nacimos. Pero 
ante la certeza evidente de ser vulnerables a tantos 
señuelos, de ser débiles y cansinos ante tropiezos y 
enredos, la Iglesia nos ha vuelto a proponer un año 
más la Cuaresma en la que estamos ya al final de 
su carrera cuando miramos tan cerca la Semana 
Santa. No queremos, entonces, que este tiempo en 
el que estamos, nos pase sin pena ni gloria un año 
más, porque la Semana Santa de este año es úni-
ca, como únicas son nuestras preguntas, nuestras 
cuitas, nuestros retos y desafíos, nuestras lágrimas 

y sonrisas.
En estos días escucharemos la Pasión, y volveremos 
a recordar el corazón de nuestra fe cristiana. Pero 
con una inflexión de novedad: la que cada uno de 
nosotros representa. Puede ser idéntico el paisa-
je, pero no así el paisanaje del paisano que somos 
cada cual. Lo que contemplamos desde nuestro 
balcón puede ser aproximadamente lo mismo, 
pero no así la mirada de quienes lo contempla-
mos. Un año no pasa jamás en balde en la vida de 
una persona, y esta sería la actitud más inteligen-
te y piadosa desde la que prepararnos para asistir 
a estas fechas centrales de nuestra fe. La vida es 
una continua procesión, también cuando ésta va 
por dentro, esa que sin atavíos nos expone a ser los 
más discretos costaleros de nuestro propio paso, de 
nuestra más personal procesión: esa que deambu-
la por nuestro escenario más cotidiano, junto a los 
prójimos más próximos que habitualmente apa-
recen en nuestras andanzas de familia, de trabajo, 
de amistad o de vecindario. Por eso, contemplar en 
estos días de Semana Santa los diversos momentos 
que nos acercan la pasión del Señor Jesús, debería 
ser para un cristiano una ocasión para saber situar-
se en su propia procesión interior. No necesitamos 
unos días de evasión sino algo que nos ayude a vivir 
el significado de cuanto nos acontece, algo que sen-
cillamente no nos saque de la vida, sino que nos la 
ayude a vivir cotidianamente. 
Miremos, sí, esas escenas del precio del amor con el 
que fuimos redimidos y salvados, y ojalá que como 
han hecho los santos, también nosotros sepamos 
mirarlas no como algo lejano y ajeno, sino que des-
cubramos que esa historia se escribió y se vivió has-
ta el final pensando en mí, en mí con mi nombre, 
con mi edad, con mi situación más biográficamente 
mía. Detrás de cada uno de los momentos que nos 
relatarán la vida del Señor, hay una entrega real que 
nos tiene a cada uno como destinatario.

+ Jesús Sanz Montes,  Arzobispo de Oviedo
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El Arciprestazgo de Oviedo 
organiza los días 20 y 21 de mar-

zo unas unas Conferencias Cua-
resmales en la Catedral. Estarán 
impartidas por el Arzobispo de 
Oviedo, Mons. Jesús Sanz Montes, y 
tendrán lugar a las 20 h. El 20 de mar-
zo será la primera, con el título “Los 
desiertos modernos: intemperies 
para nuestra esperanza. El Señor es 
mi luz y mi salvación ¿a quién teme-
ré?” (Salmo 26). El día 21, la Con-
ferencia llevará por título “La casa 
encendida y habitada donde se nos 
quiere y se nos espera. Me levantaré, 
me pondré en camino adonde está 
mi padre” (Lc 25, 18) El viernes, 22 
de marzo, tendrá lugar el Vía Cru-
cis del Arciprestazgo de Oviedo. 
Partirá de la Catedral, a las 20 h, con 
la llegada a la parroquia del Carmen 
(PP. Carmelitas). Estará presidido por 
el Arzobispo, Mons. Jesús Sanz.

Este sábado, 16 de marzo, a las 
11,30 h en la Plaza del Ayunta-

miento de Oviedo, tendrá lugar un 
acto solidario a favor de Ayuda a la 
Iglesia Necesitada. Organizado por 
la Real y Trinitaria Archicofra-
día del Santo Entierro y Nuestra 
Señora de los Dolores en su Inma-
culada Concepción, se organiza una 
recogida de donativos para la comu-
nidad católica de Gaza, a través de 
esta Fundación Pontificia.  La relación 
entre la Cofradía del Santo Entierro 
y la parroquia Sagrada Familia de 
Gaza –la única católica en la zona–, 
se remonta al año 2010. El párroco 
de la localidad palestina, P. Jorge Her-
nández, solicitó a la Cofradía una ima-
gen de Nuestra Señora de los Dolo-
res que fue llegó a su destino en octu-
bre de 2009 tras un azaroso viaje.

Calentando motores 
al final del camino

Evangelio del domingo
Jn 12, 20-33

En aquel tiempo, entre los que habían venido a cele-
brar la fiesta había algunos griegos; estos, acercándose 
a Felipe, el de Betsaida de Galilea, le rogaban: Señor, 
queremos ver a Jesús. Felipe fue a decírselo a Andrés; y 
Andrés y Felipe fueron a decírselo a Jesús. Jesús les con-
testó: Ha llegado la hora de que sea glorificado el Hijo 
del hombre. En verdad, en verdad os digo: si el grano de 
trigo no cae en tierra y muere, queda infecundo; pero 
si muere, da mucho fruto. El que se ama a sí mismo, se 
pierde, y el que se aborrece a sí mismo en este mundo, 
se guardará para la vida eterna. El que quiera servirme, 

que me siga, y donde esté yo, allí también estará mi ser-
vidor; a quien me sirva, el Padre lo honrará. Ahora mi 
alma está agitada, y ¿qué diré? ¿Padre, líbrame de esta 
hora? Pero si por esto he venido, para esta hora: Padre, 
glorifica tu nombre. Entonces vino una voz del cielo: Lo 
he glorificado y volveré a glorificarlo. La gente que es-
taba allí y lo oyó, decía que había sido un trueno; otros 
decían que le había hablado un ángel. Jesús tomó la pala-
bra y dijo: Esta voz no ha venido por mí, sino por voso-
tros. Ahora va a ser juzgado el mundo; ahora el príncipe 
de este mundo va a ser echado fuera. Y cuando yo sea 
elevado sobre la tierra, atraeré a todos hacia mí. Esto 
lo decía dando a entender la muerte de que iba a morir.



La Semana Santa de Oviedo cuenta este 
año con una nueva cofradía con sede en 
la parroquia de Nuestra Señora de Cova-
donga del barrio de Teatinos: la Herman-
dad y Cofradía de Nazarenos de la Sagra-
da Resurrección de Nuestro Señor Jesu-
cristo, María Santísima de la Aurora y 
Virgen de Covadonga, 
“La Resurrección”. En 
El Espejo nos ha acom-
pañado esta semana su 
Hermano Mayor, Gracia-
no Maujo.
¿Cómo surge la idea 
de hacer una nueva 
cofradía en Oviedo?
Surge como consecuen-
cia de la demanda de un 
grupo de feligreses de la 
parroquia de Nuestra 
Señora de Covadonga 
en el barrio de Teatinos 
y de su párroco. Se plan-
teaban hacer algo para 
contribuir a la Semana Santa de Oviedo 
y también de qué modo poder llevarlo a 
cabo a través de una hermandad o cofra-
día. En aquel momento me puse a disposi-
ción con un grupo de colaboradores, que 
ahora conforman la junta de gobierno, y 
empezamos a dar los primeros pasos. 
Redactamos las reglas y las sometimos a la 
aprobación del Arzobispado de Oviedo, 
además del resto de los trámites eclesiás-
ticos que conlleva, y continuamos impli-
cándonos en las actividades de la parro-
quia. En el mes de octubre nos llegó des-
de el Arzobispado la confirmación como 
hermandad y cofradía y comenzamos a 
dar los siguientes pasos para participar en 
la Semana Santa.
Estamos en la junta de hermandades y la 
acogida ha sido excepcional con toda la 
colaboración y la ayuda. Somos nuevos y 
debemos ir mirando qué es lo que se hizo 
otros años e ir aportando nuestra dinámi-
ca, pero siempre dentro de esa armonía. 
Podemos tener discrepancias, pero estas 
enriquecen cuando son constructivas 
como también lo hace el debate y el diálo-
go. La unión, la colaboración y la coordina-
ción es total.
Además con una nueva imagen.
Es proceso largo y satisfactorio porque 

hubo mucho sacrificio, trabajo y colabora-
ción. En ese sentido hemos tenido un gran 
apoyo de donantes, muchos de ellos anó-
nimos y de la parroquia. En ese sentido 
hay que agradecer de una manera impo-
sible de valorar al párroco que es tam-
bién nuestro director director espiritual. 

También hay que resaltar 
el trabajo de la junta de 
gobierno, personas tra-
bajadoras y sacrificadas. 
Tenemos así una imagen 
nueva que es la que va a 
salir en el Domingo de 
Resurrección de Ovie-
do y que será la con-
tribución de la parroquia y del barrio de 
Teatinos a la Semana Santa de la ciudad. 
La parroquia es muy viva y dinámica con 
mucha gente tanto desde el apoyo a acti-
vidades sociales, de Cáritas (la cofradía 
también tiene proyectos dentro de esta 
labor asistencial); es un parroquia muy 
implicada en los actos que se organizan. 
Está muy volcada con el barrio y el barrio 
con ella. Esto se debe de un modo impor-
tante al párroco que tiene una capacidad 
de trabajo increíble,  es una persona muy 
voluntariosa y colaboradora que desde el 
principio siempre ha estado caminando 
con nosotros lado a lado y nosotros, por 
supuesto, con él. 
Para nosotros lo importante es recalcar 

que somos hermandad los 365 días del 
año, vamos a ayudar y contribuir a evan-
gelizar. Queremos complementar la 
labor que está haciendo la parroquia que 
es inmensa y sacar la imagen de nuestra 
Señor a la calle para que el barrio vea una 
continuación de esa vivencia de la parro-

quia.
¿Cómo se organizará 
la procesión?
Saldremos el Domin-
go de Resurrección en 
la procesión que se hará 
tras la misa de la Cate-
dral. El recorrido será por 
el casco antiguo con la 
participación de las otras 
cofradías con arreglo a 
las indicaciones que ya 
les hemos comentado. La 
procesión no termina en 
esta zona antigua porque 
nosotros volveremos con 
nuestro titular a la parro-
quia de Nuestra Señora 
de Covadonga. Es un tra-
yecto largo y puede ser 
pesado, más aún para los 
costaleros que van deba-
jo siendo los pies de nues-
tro Señor, por eso confia-
mos en que tendremos 
acompañamiento una 
vez que se efectúe el tra-
mo principal porque en 
este caso la hermandad 
no es del centro de Ovie-

do, sino de una parroquia de un barrio 
como es el de Teatinos. Por eso pedimos 
un esfuerzo para que nos acompañen 
hasta el hogar del Resucitado de Ovie-
do que es una imagen nueva y tiene una 
expresión que cautiva.
¿Cómo estáis viviendo este par de 
semanas que quedan?
La mayor parte de los nervios estuvieron 
presentes cuando dos hermanos se des-
plazaron a Cádiz a recoger la imagen en 
apenas dos días. Los nervios siguen estan-
do ahí y nos queda la mitad del cami-
no por recorrer que es la procesión, que 
va ser muy bonita y que será un punto de 
inflexión para ir tratando de año a año 
mejorar.

ENTREVISTA

“La Resurrección”, una nueva cofradía 
para la Semana Santa de Oviedo

Arriba, bendición de la imagen 
del Resucitado de la nueva co-
fradía. A la derecha, Graciano 
Maujo, Hermano Mayor 
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